

# EL CORREO

Año XVII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Viernes 30 de Octubre de 1896

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 6.031

## Promesa olvidada.

Como el Sr. Cánovas dijera en el Congreso, quince ó veinte días antes de cerrarse las Cortes, que muy pronto se pondría en práctica la reforma arancelaria en Cuba, los periódicos de esta Antilla han discurrido largamente sobre las ventajas de un régimen comercial, más equitativo que el actual.

Sus esperanzas parecían muy ilusionadas a raíz de las palabras solemnes del Sr. Cánovas; pero como pasan días y semanas, y no se cumple lo prometido, principian á lamentarse de decepción tan inesperada.

El actual régimen es difícil de sostener en nombre de sanos principios de moral y de justicia, porque mientras á los productos que vienen de Cuba á la Península se les exigen derechos altos—como si procedieran del extranjero—por el contrario, á las mercancías que van de la Península á Cuba, se les deja paso franco, con una agravante, y es que muchas veces, cobijados en la bandera nacional, van productos del extranjero.

El comercio cubano ya se resigna á una margen diferencial de 40 ó 50 por 100 sobre los productos extranjeros, margen que permitiría luchar en excelentes condiciones al mercado peninsular; pero así y todo, la oligarquía industrial de la Península se opone á tal transacción, y de ahí que después de prometer al Sr. Castellano la reforma, de abrirse la información, de ser consultados todos los intereses y de estar concluido el expediente hace un año, á pesar de esto y de otras promesas no menos solemnes del Sr. Cánovas en pleno Parlamento, la reforma arancelaria de Cuba continúa sin implantarse, porque no quieren que se implante un grupo poderoso de catalanes y de vizcaínos.

El Sr. Cánovas no quiere luchar ya con nadie ni con nada; retrocede ante todos los obstáculos, y no obstante hallarse convencido de que es un bien no solo económico, sino político, la reforma arancelaria, no se decide á aplicarla.

Padecemos el sonrojo y el desprestigio de no cumplir lo que en efecto prometió; pero no se resuelve á afrontar una nueva complicación, siquiera esté convencido de la razón con que se quejan, los cubanos, en este punto.

## DECORACIONES Y TRAJES

«La hija del aire», en el teatro Español.

Resucitar en la escena á Sesostris ó Cleopatra, á Elena ó Edipo, á César ó Nerón, con sus trajes propios, en sus palacios y ciudades famosas, es hoy mérito difícil que resucitar á Semiramis.

Los arqueólogos han desenterrado el Egipto, la Grecia y la Roma pagana, cuyos monumentos ruinosos son visitados por los viajeros, y cuyas esculturas y productos industriales llenan las salas de los Museos públicos. Sin necesidad de viajar ni de ir á los Museos, puede, quien lo desee, apreciar esos restos arqueológicos en numerosas obras, que las reproducen con fidelidad.

De la Asiria poco es lo desenterrado y divulgado por medio de reproducciones, y de aquí que sean más dignos de aplauso los aciertos y más disculpables los errores en el trabajo de reconstrucción que en punto á la suntuaria y á la indumentaria de los remotos días de Babilonia se ha hecho en el teatro Español para poner en escena el drama de Calderón, refundido por D. José Echegaray, titulado *Semiramis ó la hija del aire*.

De las decoraciones poco hemos de decir, puesto que se trata de materia juzgada, es decir, que no se han hecho ahora expofeso, sino que fueron hechas hace tiempo y ahora han sido retocadas y ligeramente reformadas.

De ser nuevas, pondríamos algún reparo á la vasta sala de palacio, en cuyo trazado más parecen haber colaborado los recuerdos de la India y aun de la Edad Media cristiana que los de las construcciones asirias, que por estar hechas con

madera y ladrillo, pocas veces con piedra, solamente admitían para salas hipóstilas el sistema de construcción adintelada y para cerramiento de menores espacios bóvedas de medio cañón; rechazáramos por impropia la mazmorra egipcia en que Semiramis recibe y manda ocultar á su hijo; habríamos de censurar la pobreza de los famosos «jardines colgantes», los pensiles escalonados que mandó hacer dicha reina y se prestaban, por cierto, á un pasmoso efecto de perspectiva; y aplaudiríamos, haciendo antes alguna salvedad, la cámara con historias pintadas en las paredes y gran bóveda de cerramiento, donde permanece Ninias secuestrado. Al pintar estas decoraciones no se ha tenido en cuenta que se trataba del país de los azulejos policromos y de las tapicerías multicolores.

Los trajes, por haber sido hechos todos ellos ahora, merecen más atención. La mayor dificultad que ofrecían era la de interpretar ó traducir (si vale la frase) las hechuras, el corte especial de las prendas que vistieron los personajes representados en los relieves asirios; y esto en general se ha hecho con acierto, bien que valiéndose sin duda de la obra de figurines hecha por el alemán Hottenrot, menos fiel que Racinet en la suya, *Le Costume historique*. Imputables serán, por lo tanto, á Hottenrot las faltas de carácter que se advierten en los colores de los trajes y en lo liso de las telas en el país de las túnicas *polymnitas*; esto es, bordadas de colores é historiadas con análogos procesiones de reyes y eunucos, caballeros y soldados, dioses y monstruos mitológicos que se ven en dichos relieves.

Perrot, en su *Histoire de l'Art dans l'Antiquité*, ha ilustrado este punto especial con noticias y grabados que hubieran tenido ahora oportuna aplicación. Haremos gracia de las sedas con que se han suplido las lanas, los lienzos y los lules antiguos, por no ofender, sin duda, la poca cultura de nuestro público, y alejaremos de la memoria las lanas teñidas de colores acertadamente escogidos, con que en el teatro francés se viste el Edipo, y aplaudiremos el artístico impudor con que muchos de los actores han cortado las mangas de sus estéticas, y que en vez de mentir con ellas una carne color de rosa, ofrecen la de sus propios brazos á las miradas del público.

El manto en que se envuelven hombres y mujeres, con el extremo echado sobre el hombro izquierdo, está bien; es el *chál caldeo*, de uso constante en Mesopotamia, y sólo encontramos que se han quedado cortos en los flecos y en las borlas, que debían ser grandes borlonas. La pasamanería fué en Niniva y en Babilonia industria importantísima, y se aplicó principalmente al adorno de los trajes.

También se han quedado cortos en pelucas, que por llevarlas postizas los asirios, como los egipcios, para defenderse del sol, no había inconveniente en haberlas hecho bien cumplidas, con los grandes promontorios de rizos que caen sobre los hombros y la espalda de los personajes de los relieves, y lo mismo decimos de las barbas, que también eran postizas. Por cierto que en esto de las barbas, atributo obligado del rey entre los asirios, como más tarde entre los visigodos, Calderón faltó, sin saberlo, á la verdad histórica y ya que Calderón nació demasiado pronto para alcanzar á Botia, el explorador de Ninive, nosotros, en el caso del Sr. Echegaray, hubiéramos enmendado este error, pues supuesto que en Asiria quien no tenía barbas se las aplicaba, con este artificio hubiera podido más fácilmente Semiramis fingir que era el propio Ninias, y enganar mejor, no ya á sus súbditos, sino al público del teatro.

Calderón quitó al rey de Asiria uno de sus atributos; y como en aquel país cortar la barba y el cabello era tanto como deshonor, si Ninias ó Semiramis en su puesto se hubieran presentado imberbes, de seguro que los babilonios no tardan en echarlo todo á rodar y destronarlos.

Creámos la Guerrero, aunque le choque: con barbas luengas, rizadas y doradas como la cabellera, pues con oro se empolvaban una y otras aquellos poderosos orientales, hubiera estado tan deslumbradora en su carácter como el auténtico Ninias, si es que él y Semiramis existieron en la historia y no en la leyenda. Ese recurso de las barbas hubiera sido tanto más oportuno, cuanto que siendo tan semejantes los trajes asirios de hombres y mujeres, cuesta trabajo cuando se presenta saber si su traje corresponde á Ninias ó es el suyo.

Para el traje de mujer, pudo tomar por figurín el de la reina, que bebe con Ananbanpal (el Sardanápalo de los griegos), en un relieve que publica Racinet, donde aparece con vestiduras cuajadas de labores bordadas y seguramente con planchuelas de oro aplicadas. Estos recamos, los adornos de pedrería y los grandes pendientes que han debido sacar todos los personajes, y sólo sacó la primera noche Donato Jimenez, se echan de menos cuando se tiene noticia de la fastuosidad oriental, tan fácil de fingir en el teatro; y nada decimos de la pintura de cejas y otras partes del rostro, por aquello que decíamos antes de la cultura del público.

El traje de más carácter es el de Donato Jimenez; la cabeza mejor caracterizada, la de García Ortega. El etiope con traje egipcio sale irreprochable, muy bien; es la mejor figura; lástima que salude como los modernos elegantes, en vez de hincar una rodilla en tierra y llevarse una mano á la frente, que es como saludaban los esclavos egipcios.

Muchos personajes debieron salir de

blanco, que es como generalmente vestían los babilonios, cosa que llamó la atención de Herodoto.

Los muebles y accesorios son quizá lo mejor copiado, salvo el trono del acto tercero, que, con ser lujoso y bonito, no afecta la forma apropiada. El sálto de Ninias y el tocador de Semiramis están pidiendo, como adornos obligados, los tapices babilónicos, famosos y sin competencia en toda la antigüedad, que se ven reproducidos en los mismos relieves.

Erán tan apreciadas dichas obras de aguja, que para ponderar Plinio el mérito de unos tejidos menfitas dice: «el telar egipcio ha vencido á la aguja de Babilonia.»

A pesar de todos nuestros reparos, la presentación de *Semiramis* en el teatro Español merece estimación. En otro país el público hubiera llenado la sala noches consecutivas para disfrutar del aparato de la obra; aquí se ríe de ver á un actor con traje talar y pendientes.

Útiles son los comentarios. Mas no desmayen nuestros autores en presentar las obras con la mayor propiedad histórica posible.

Olvidáramos otro detalle y éste sí que no ha debido pasar, menos aún que el de las barbas. Nos referimos á los memoriales en papel que entregan á Ninias sus súbditos. Babilonia adelantándose á una invención árabe de la Edad Media Placas de arcilla, escritas con punzon, es lo que debían entregar, y mejor pudiera Semiramis quebrarlas contra las gradas del trono. Pero lo dicho, dicho.

JOSÉ RAMON MÉLIDA.

## Campaña de Cuba

Sin noticias.

Anoche se facilitó á los periodistas ningún telegrama relativo á las operaciones.

**Operaciones en Pinar del Río.**—Carta del general Weyler.

Ayer se siguió hablando de las próximas operaciones en Pinar del Río, y de la promesa solemne que, según se dice, ha hecho en una carta el general Weyler al Sr. Cánovas, de dejar limpias de insurgentes, para los primeros días de año, las provincias de Pinar del Río, Habana y Matanzas.

Esta carta parece que fué leída ayer por el Sr. Cánovas en el Consejo celebrado con la Reina.

De desear es—dice nuestro colega *El Tiempo*—que se cumpla al pie de la letra el programa del general Weyler, que implica para él un compromiso de honor contraído con la Corona, con la nación y con el gobierno. Elementos ha puesto en sus manos el país para acometer las empresas más difíciles, y perentorio es el plazo que se ha impuesto para pacificar la mitad de la isla de Cuba.

Bajas.

Según los datos remitidos por el capitán general de la isla de Cuba, han fallecido en los meses de Junio y Julio últimos los jefes, oficiales y asimilados siguientes:

**Infantería.**—El teniente coronel D. Cándido Macías Sanz (en Manzanillo) el 19 Julio; los capitanes D. Juan Ballasteros Rodríguez (en Sagua Tanamo) el 31 Junio; D. Juan García Velasco (en Remedios) el 17 Julio; D. Manuel Molina Alcántara (en Santa Clara) el 19 Julio; D. Pascual Catalan Torres (en Mayarí) el 4 Julio; los primeros tenientes D. Fernando Hueso Moral (en Habana) el 20 idem; don Emilio Torrines Vidal (en Sagua la Grande) el 27 idem; y los segundos tenientes D. Buenaventura Careo Racoño (en Habana) el 27 idem; D. Cayetano Herrera Lopez (en Santa Clara) el 13 idem, y don Gregorio Cano Leon (en Guanajay) el 22 idem.

**Caballería.**—El comandante D. Rafael Giron Aragon (en Habana) el 29 de Julio; y el primer teniente D. Joaquín Roirra Argandario (en Habana) el 28 idem.

**Ingenieros.**—El capitán D. Remigio San Juan Roa (en Habana), el 31 de Julio.

**Administración militar.**—El oficial primero D. Angel Salazar Nuñez (en Sancti Spiritus), el 17 de Julio.

**Sanidad militar.**—El médico segundo D. Manuel Gonzalez Pis (en Puerto-Príncipe), el 6 de Julio.

**Guerrillas.**—Quinto tercio, D. Cándido Mestre Expósito (en Cruces), el 20 de Abril, y de la de Bayamo, D. Perfecto Picon Incógnito (en Horqueta), el 19 de Julio.

También han fallecido nueve sargentos, 11 cabos y 331 soldados de Infantería; 17 soldados de Caballería; seis idem de Artillería; 17 individuos de tropa de la Guardia civil; un cabo y tres soldados de Sanidad militar; 14 de Marina, y un guardia de Orden público, relación que no publicamos por su mucha extensión.

Por los anteriores datos puede verse que la mortalidad en este año, comparada con el anterior, ha disminuido de modo considerable.

**Exportación del tabaco.—Rumores graves.**

El corresponsal de *El Imparcial* telegrafía lo siguiente:

«Se habla también, y con los naturales comentarios, de que los interesados en la exportación del tabaco en rama han logrado en Madrid, mediante ciertas gestiones de discutible patriotismo, que se permita la exportación, con el pretexto

de que los contratos estaban hechos con anterioridad á la fecha en que el general Weyler dictó su bando relativo á este asunto.

Esto es verdaderamente sorprendente, porque consta que no se había presentado ninguna reclamación en tiempo oportuno.

Lo más triste es que con esas autorizaciones se da por el pie al famoso bando, de cuya eficacia es buena prueba el estado de miseria que había determinado entre nuestros enemigos los tabaqueros laborantes de Tampa.»

**El cónsul Lec.**

El sábado marchará á Washington el cónsul norteamericano, general Lec.

Va, según dice, á recoger á su familia para traerla á la Habana; pero seguramente su principal propósito es conferenciar con el presidente de la República, Mr. Cleveland, para informarle del estado de la insurrección.

**Victima del vómito.**

En la trocha de Júcaro á Moron, donde presta sus servicios, ha fallecido el comandante de infantería D. Domingo Izquierdo, victima de la fiebre.

**Deportados á Fernando Poo.**

En el próximo vapor-correo se embarcarán para ser deportados á Fernando Poo, 181 reos políticos y varios políticos conocidos en la isla.

## FILIPINAS

Sin noticias.

En el ministerio de la Guerra no se había facilitado hasta última hora de la madrugada á la prensa ningún telegrama de Filipinas.

**El padre Minguella.**

Ha llegado á esta corte, procedente de Zaragoza, el Obispo de Puerto-Rico, reverendo padre Minguella.

Por cierto que el sabio prelado, según hemos leído en los periódicos oficiosos, se muestra sorprendido por las manifestaciones que le atribuye el corresponsal en Zaragoza de *El Liberal*, y que ayer reproducimos.

El padre Minguella, que no ha hablado con ningún periodista, se ha limitado, en algunas conversaciones particulares, á lamentarse del estado de la insurrección en el Archipiélago filipino, cuyo incremento, á su juicio, reconoce por causa alguna imprevisión en la autoridad superior de dicho Archipiélago, quien por lentitud ó exceso de confianza, ha sido causa de que á tiempo no se hubieran ahogado los gérmenes de la rebeldía.

También dicen los periódicos oficiosos que las palabras del padre Minguella no tienen el alcance que se había supuesto; lo cual traducido á romance vulgar, significa que el Obispo de Puerto-Rico habrá podido hablar mal del general Blanco, pero no del gobierno, y esto ya los tranquiliza.

**Inglaterra y España.**

La *Gaceta* de Singapore ha publicado una orden del gobernador de las colonias británicas del Estrecho, prohibiendo por espacio de tres meses, á partir del 12 de Septiembre último, la exportación á las islas Filipinas de armas, municiones y de todo pertrecho de guerra.

Conociendo el duque de Tetuan de esta disposición, que le ha comunicado el embajador de la Gran Bretaña, ha manifestado el agradecimiento del gobierno español por un acto que demuestra la cordialidad de relaciones entre los gabinetes de Londres y de Madrid.

Es de esperar que igual medida se adopte para Hong-Kong y otros puertos próximos al Archipiélago filipino.

**La prensa de Oriente.**

Los periódicos de Oriente recibidos ayer en Madrid, dedican escasa atención á la rebelión filipina, fundados en que por la censura telegráfica y postal no pueden recibir noticias.

Son optimistas los informes del *Hong-Kong Telegraph*. El *North China Herald*, que vé la luz en Shanghai, desconfía del éxito alcanzado hasta ahora por nuestras tropas, si bien confiesa paladinamente que «sería un absurdo pensar en la posibilidad de la independencia ni de la autonomía filipina, dada la incultura y la organización social de los indígenas». Añade que si el gobierno español envía refuerzos de alguna importancia, restablecerá por el imperio de las armas la normalidad de la paz.

**El general Polavieja.**

El general Polavieja hará su viaje á Filipinas en el vapor *Alfonso XIII*, que sustituirá al *Isla de Panay*. En dicho barco se enviarán á aquellas islas cañones y municiones.

**El general Huertas.**

Los servicios que acaba de prestar el general de brigada, Sr. Huertas, en Filipinas, reprimiendo y castigando severamente la rebelión intentada en Joló, los aprecia en mucho el gobierno, y en cuanto llegue el parte oficial con los detalles, es seguro que será recompensado tan bizarramente. Pero mientras tanto, no hay nada resuelto.

**Nombramiento de gobernador**

En breve firmará S. M. la Reina el decreto nombrando gobernador civil de Batangas (Filipinas) á D. Manuel Uría, go-

bernador de Bataan, que interinamente ocupaba aquel puesto. Para reemplazar al Sr. Uría se indica al Sr. Navas.

**Al ejército de operaciones.**

A propuesta del general segundo cabo, en comisión, de Filipinas, han sido destinados á aquel distrito, en comisión, el capitán de infantería D. José Jareño Escudero, el segundo teniente de idem don Francisco Elío Bernaldo de Quirós, y del arma de caballería, el primer teniente D. Guillermo Kirkpatrick O'Farril y el segundo teniente de la propia arma D. Antonio Morilla Vallvé.

**Concentración de reclutas.**

Por telégrafo está comunicando el ministerio de la Guerra las disposiciones para la concentración de los reclutas que deben formar las cuatro compañías de 125 hombres cada una que han de embarcarse en el vapor-correo del día 7.

## LAS DECLARACIONES del Sr. Moret.

Nuestro colega *La Correspondencia*, ocupándose de las últimas manifestaciones del Sr. Moret, publica un artículo de redacción, en que dice:

«Nadie nos gana en constancia de predicar la necesidad de llevar á Cuba, por lo menos, las reformas aprobadas en 1885. Creímos, al estallar la rebelión, que ésta no hubiera estallado si á tiempo y sin regateos se hubieran implantado las reformas del Sr. Maura. Creímos después, al ver que el general Martínez Campos, si á Cuba se le hubiera dejado en libertad de continuar su pensamiento político, francamente reformista, con la acción militar, la insurrección hubiera encontrado un terreno ingrato en provincias y territorios donde prospera de toda previsión racional.»

Hoy mismo seguimos creyendo que un cambio de política colonial nos hubiera atraído grandes simpatías internacionales, por lo menos. Y también perseveramos en creer que la pacificación completa en la isla debe ir precedida de concesiones descentralizadoras, y en todo caso deben ir inmediatamente seguidas de esas concesiones. En esta última parte de nuestras convicciones tenemos la compañía altamente honrosa del actual presidente del gobierno.

Pero no basta que una idea política sea buena; es preciso sobre todo que sea oportuna, que las circunstancias abonen su éxito.

Hoy las circunstancias, con la expectación que despiertan las operaciones de Pinar del Río, imponen un compás de espera.

Por lo demás, creemos que el mismo Sr. Moret no está lejos de opinar como nosotros en esto de la oportunidad, toda vez que admite la posibilidad de que sus propósitos sufran aplazamiento, y como medida apremiante sólo exige la aplicación de las reformas en Puerto-Rico. Y reducida á estos términos la pretensión, no estamos lejos de aprobarla.»

## FLAQUEZAS HUMANAS

Ocupándose en su carta de hoy el corresponsal del *Diario de Barcelona*, en Madrid, de lo mucho que se gasta en Cuba, y de otras cosas, añade:

«Fui de los primeros en advertir al público de lo que pasaba, al hacerme cargo y transcribir las objeciones que algunos de los dignos individuos de la Junta Consultiva de Guerra oponían, cuando se trató del despacho de determinados expedientes, objeciones que hoy son objeto de los comentarios de la prensa madrileña. Mucho pudiera escribir sobre este particular, y algo también sobre la equidad con que se distribuyen las recompensas por méritos de guerra; pero no quiero contribuir á la larga serie de cargos que la maledicencia formula sobre la gestión de algunas personas, que por las señas, más parece que tratan de explotar en propio provecho las circunstancias, que prestar á la patria los servicios que de ellos podía esperar.»

## TEATRO REAL

«El barbero de Sevilla».

Decoraciones y trajes.

Para debut de la primera tiple ligera, Luisa Tetrázzini, hermana de la tan conocida del público de Madrid, Eva Tetrázzini, se cantó anoche *El barbero de Sevilla*.

Ofracia también el espectáculo la novedad de que las decoraciones eran nuevas y muy hermosas, por cierto, pintadas y dibujadas por los Sres. Busato, Amalió, Paris, Saint-Aubin, Benliure y Lhardy.

Con todo esto, el público no quedó totalmente satisfecho de la función.

Si se exceptúa á la Tetrázzini, que tiene una voz privilegiada y que cantó con mucha expresión y delicadeza el papel de Rosina, los demás cantantes, casi todos dejaron que desear.

Justo es, sin embargo, decir, que el señor Baldelli hizo como siempre las delicias del público, y que el baritono señor Berti y el bajo Sr. Rossi, cantaron con bastante acierto.

No así el tenor Sr. Spanpanoni, que por hallarse indispuerto, según se anunció previamente al público, resultó muy deficiente en su parte de Almaviva.

Los aplausos, pues, fueron para la Teatrini y para el maestro Goula, que tuvo que repetir la sinfonía y que durante la partitura escuchó también muchos aplausos, que le obligaron en distintas ocasiones a saludar al público.

También fueron aplaudidos los pintores escénografos Sres. Bussato y Amalio. La concurrencia, sin duda por lo desahuciable de la noche, era muy escasa.

Al levantarse el telón después de la brillante sinfonía, que hubo de repetirse entre bravos y palmadas, el público quedó agradablemente sorprendido al contemplar una preciosa decoración de calle, notable además por su propiedad y sabor local, sin que faltase en una de las esquinas, y como en Sevilla suele aún verse, la efigie de San Telmo con sus correspondientes farolillos.

Los aplausos del público no resonaron, sin embargo, para los pintores escénografos, hasta el segundo acto, en el cual la escena presentaba la copia exacta de uno de esos bellísimos patios andaluces, con su fuente de agua natural en el centro y multitud de plantas y macetas.

La sillería, que colocada en la galería que rodea este patio se veía en el extremo derecho, era muy adecuada á la época y bella, como también dos bargueños antiguos que adornaban ambos lados del escenario.

En cuanto á los trajes, hemos de decir que han cambiado por completo el aspecto á que hasta ahora nos tenían acostumbrados las representaciones de El barbero. D. Bartolo, con su chaleco y peluca blanca, su rica casaca bordada, nos parece un viejo más aristocrático, menos bufon; y tocante al conde de Almaviva, que lució cuatro preciosos trajes, saliendo vestido de no de cura, sino con el coqueton atavió de los antiguos abates, hemos de confesar que ahora es cuando únicamente se nos ha presentado vestido en su calidad de opulento y aristocrático señor.

La señorita Tetraxini lució un solo traje, copia de los retratos de Goya. La tela era fondo de raso blanco con ramos de rosas y anchas listas verdes; una blanda negra en la parte inferior de la falda, manga corta abullonada y el talle cogido debajo de los brazos por un ancho cinturón verde con caídas. En el último acto, al presentarse en su verdadero carácter el conde de Almaviva, vimos que sobre su elegante traje de terciopelo verde claro ostentaba una banda azul y blanca, que sin duda quería ser la de Carlos III. En suma, gran lujo y precisión en todos los detalles.

### CONFERENCIAS en el Ateneo.

El Sr. Anton.

Ayer tarde, de seis á siete, explicó el Sr. Anton Ferrandiz la primera conferencia del curso de Antropología de España.

Se manifestó partidario de la teoría monogenista, que considera á las razas como originadas de una sola especie, en oposición á la poligenista, que sostiene la existencia de razas distintas.

Agrupó las razas, siguiendo á Quatre fages, en tres grupos: blanca ó caucásica, negra ó etiópica, y amarilla ó mongólica. En España no existe la negra, de que solo se encuentran casos aislados, y si acaso ha venido, se encuentra hoy desvanecida en las otras. Igual ocurre con la amarilla, con la diferencia de que ésta tiene grandes conexiones étnicas con la blanca.

Después de un detenido estudio de las distintas razas que se extienden por diversas comarcas de Europa, entró el conferenciante en el examen de las lenguas, afirmando que los caracteres lingüísticos van á la par de los físicos, aunque no siempre.

Los eslavos, griegos antiguos, neolatinos, germanos y los indios hablan lenguas semejantes, por lo cual se ha sostenido la existencia de una lengua aria y de una raza aria.

En Europa se hablan lenguas de flexión, con excepción de las fineses, japones, vascos, que hablan lenguas de aglutinación.

En la conferencia próxima se ocupará el Sr. Anton de las razas prehistóricas.

Por la extensión y profundidad de sus conocimientos y por la corrección y facilidad de su palabra, fué muy aplaudido el Sr. Anton.

El Sr. Alas.

Nuestro ilustrado compañero en la prensa D. Jenaro Alas, dió ayer tarde su primera conferencia acerca de «La evolución militar en el siglo XIX».

El distinguido escritor militar mostró sus profundos conocimientos en la materia, siendo felicitado por todos los que le oyeron.

El Sr. Menéndez Pelayo.

La conferencia que, sobre «Los grandes polígrafos españoles», debió dar ayer el Sr. Menéndez Pelayo, se suspendió hasta el próximo jueves, porque ocupaciones ineludibles impidieron asistir al orador.

### EL TEMPORAL

En Palma.

Anteayer se desencadenó en Palma un vendaval huracanado, causando grandes destrozos en la población.

En las inmediaciones de la ciudad han sido derribados dos molinos. Gran parte del arbolado ha sido destruido.

Los buques surtos en el puerto se vieron obligados á reformar las amarras, y los botes salvavidas se prepararon para prestar servicio en caso necesario.

Ayer tarde empezó á amainar el temporal.

En Córdoba.

En esta capital se desencadenó ayer una fuerte tempestad de agua y viento.

En las dos horas que duró cayeron al suelo gran número de chimeneas, quedaron por completo desguarnecidos muchos tejados y hasta se hundieron varias paredes de edificios de antigua construcción.

Las arboledas de las plazas y paseos

públicos han quedado completamente destruidos.

Centenares de postes telegráficos han sido derribados.

En Vigo.

Reina fuerte temporal. Hay gran intranquilidad en Vigo, por desconocerse el paradero del vapor San Francisco, que debió llegar el martes á aquel puerto.

El telégrafo.

A consecuencia del temporal, se hallan interrumpidas casi todas las líneas, haciendo el servicio con gran retraso.

A Extremadura y á Andalucía se hace por correo.

En el extranjero

Paris 29.—Despachos recibidos de Magon, Auxerre y Limoges anuncian que los rios que riegan dichas localidades se han desbordado, ocasionando bastantes daños, pero no desgracias personales.

### SUBASTA DE PLATA

En las subastas para la adquisición de plata con destino á la Casa de la Moneda, hubo ayer postores, pero no presentaron proposiciones admisibles por la inseguridad de los cambios, que podrían dar lugar á hacer ilusorio el beneficio.

Es, por tanto, lo más probable que el ministro de Hacienda, según informes de la prensa oficiosa, encargue al delegado de Hacienda en Londres la compra directa de la plata necesaria para la acuñación.

## Por telégrafo.

### EXTERIOR.

Elección reñida.

Paris 29.—La elección de vicepresidente de la Cámara de los diputados, verificada en la sesión de hoy, ha sido muy reñida, triunfando el Sr. Isambert, republicano progresista, que ha logrado 186 votos.

Su competidor, el Sr. Delcasse, ha logrado reunir 158.

Vapor correo.

Manila 29.—Hoy jueves ha salido de este puerto, para Singapur, el vapor correo Isla de Luzon, de la Compañía Transatlántica.

Premio á un sabio español.

Vursburgo 29.—El ilustre hombre de ciencia y catedrático español Sr. Ramon y Cajal ha sido nombrado individuo de honor de esta Universidad, con motivo de la inauguración del nuevo edificio de la misma.

El hambre en la India.

Londres 29.—Segun noticias de Simla, la prolongada falta de lluvias amenaza con los horrores del hambre en el Noroeste y Centro de la India británica, desde Pendjab hasta Bombay.

El gobierno ha enviado algunos auxilios á los habitantes de aquella region.

Viaje de novios.

Roma 29.—En la mañana de hoy los príncipes de Montenegro han marchado á Brindisi, y los nuevos esposos príncipes de Nápoles, á Florencia.

Tropas de regreso.

El Cairo 29.—Las tropas de la India inglesa que se encuentran actualmente en Suakin, regresarán á la India á mediados del próximo mes de Noviembre.

Los Czares de vuelta.

Damstadt 29.—Los Emperadores de Rusia han emprendido hoy su viaje de regreso á San Petersburgo, siendo vivamente aclamados por la muchedumbre.

Elecciones en Hungría.

Buda-Pesth 29.—Es conocido el resultado de 313 elecciones.

Los liberales han ganado 44 puestos. En dos municipalidades se han producido sangrientos choques con motivo de la contienda electoral.—Fabra.

Incidente grave.

Nueva-York 29.—Un despacho de Minneapolis dá cuenta de que la muchedumbre insultó, derribó é hizo pedazos la bandera británica. No hay más detalles de este grave incidente.

Los vinos artificiales.

Paris 28 (6.º 10 noche).—Recibido el 30.—Cámara de los Diputados.—Se acuerda que mañana comience la discusión relativa al proyecto estableciendo trabas á la fabricación y venta de los vinos artificiales.

En virtud de una adición propuesta por el gobierno y aceptada por la comisión, se establece un derecho de 45 francos por cada cien kilos de pasas que se dediquen á la fabricación de vino. El gobierno y la comisión están de completo acuerdo sobre el proyecto, y por lo tanto se considera segura la aprobación por la Cámara.

El robo de sellos.

Paris 29.—Se ha fallado la causa seguida á Aubert y á Margarita Dubois, por el delito de asesinato en la persona del joven Delahet, á quien el primero robó un álbum de sellos de correos. Habiendo apreciado el jurado circunstancias atenuantes, se ha impuesto á Aubert la pena de trabajos forzados. Margarita Dubois ha sido condenada á tres años de cárcel. Aubert daba muestras de grande abatimiento, y Margarita prorrumpió en sollozos al tener conocimiento de la sentencia.

La enfermedad nerviosa que se atribuye á Aubert ha contribuido, según se cree, á mitigar el rigor del jurado.

Rusia y Alemania.

Berlin 29.—En los círculos políticos no se habla de otra cosa que de los comentarios á que han dado lugar en el extranjero las revelaciones del Hamburger Nachrichten acerca de las relaciones entre Rusia y Alemania existentes antes del advenimiento al poder del conde de Capriivi. Se asegura que las revelaciones hechas por el referido diario, el cual, como es sabido, es órgano del príncipe de Bismarck, se deben al conde Herbert, hijo del ex-gran canciller. El gobierno está

resuelto á perseguir á dicho periódico si continúa haciendo revelaciones.—Fabra.

### INTERIOR.

El patibulo en Murcia.

Murcia 29.—Esta mañana ha sido ejecutada la reo de muerte, Josefa Gomez, que se mostró muy arrepiñada, dando admirables pruebas de resignación. Todo el tiempo que ha estado en capilla lo invirtió en prácticas religiosas.

La ejecución fué presenciada por inmensa concurrencia.

Las limosnas recaudadas para Josefa Gomez ascienden á más de 3.000 pesetas.

Desde Madrid se ha comunicado que el verdugo será destituido, por haber telegrafado al gobierno pidiendo el indulto de Josefa Gomez.

La viruela en Palma.

Palma 29.—La epidemia variolosa adquiere alarmantes proporciones. Ni el alcalde ni los concejales se ocupan de este asunto que tan alarmado tiene al vecindario, pues dicha epidemia existe en esta capital desde hace varios meses.

El gobernador ha prohibido la entrada en los cementerios el día de difuntos.

La escuadra inglesa.

Vigo 29.—La escuadra inglesa, fundada en este puerto, permanecerá aquí quince días.

El comandante de la flota visitó ayer al gobernador militar de la plaza, tributándole los honores de un piquete con bandera y música del regimiento de Murcia.

La bahía ofrece soberbio aspecto. En ella están fondeados los 12 buques de la escuadra inglesa y la fragata rusa General Amiral.

Tiempo lluvioso y frio.

Muertos en una mina.

Oviedo 29.—En una mina de carbon del grupo de Moquitera, se inflamó en la madrugada de ayer un barreno, cuando lo estaban cargando los mineros José Rocas y José Tabernas, vecinos de Valdesoto de Siero, resultando muertos en el acto.

Manifestacion en Palma.

Palma 29.—Ha causado mal efecto en esta población una real orden suspendiendo la continuación de las obras de la fábrica del gas por hallarse ésta á cincuenta y cuatro metros del polvorin Hornabeque, y entender que hay gran peligro.

El alcalde no ha cumplimentado la orden.

Proyéctase celebrar una manifestacion de protesta.

En Tamarite.

Tamarite 29.—Ha llovido en esta comarca, cayendo quince milímetros de agua, según el pluviómetro, cantidad que se considera suficiente para realizar la sementera en buenas condiciones.

La feria que en estos días celebra esta villa, en otros buenos tiempos importantísima, resulta muy desanimada.

Incendio.

Soria 29.—En el barrio de las Casas, distante dos kilómetros de esta capital, se declaró anoche un incendio que redujo á cenizas una casa y causó pérdidas materiales de alguna consideración.

### Policia judicial.

Ha sido nombrado jefe militar del cuerpo especial de policia anarquista, el coronel de ejército D. Félix de la Puente, que hace algunos años desempeñó el cargo de jefe de Seguridad en esta corte.

Hay ha tomado posesion de su nuevo cargo.

Tambien ha tomado posesion el jefe civil de la expresada policia, D. José Millan Astray.

### Una señora ahorcada.

En la calle de Góngora, núm. 2, segundo izquierda, puso fin á sus días en la tarde de ayer la inquilina del mismo, Maria Gula Alberia, de cuarenta años de edad.

Para conseguir su propósito, se ahorcó con un cordón de seda, que habia previamente atado al gancho de la lámpara del gabinete.

La referida señora hace unos meses fuvo la desgracia de perder á una preciosa hija, que en breve iba á contraer matrimonio con un joven de distinguida familia.

El delegado de vigilancia del distrito, Sr. Puga, en cuanto tuvo conocimiento del hecho, se presentó en el domicilio en donde acababa de ocurrir tan sensible desgracia.

### LA GACETA

Además de los decretos de Guerra y Marina firmados anteayer por S. M., de los cuales tienen ya conocimiento nuestros lectores, publica la Gaceta de hoy una real orden del ministerio de la Guerra convocando á oposiciones para cubrir doce plazas de aspirantes al Cuerpo jurídico militar.

Los ejercicios empezarán el 8 de Febrero próximo.

### LOS TEATROS

Lara.

Pasado mañana, á las cuatro y media de la tarde, se pondrán en escena en este lindo teatro las aplaudidísimas obras La praviána, Acompaña á usted en el sentimiento y El novio de doña Inés, y la primera representación por la tarde de Curro Lopez.

Se despachan billetes en contaduría.

Parish.

La nueva empresa que ha tomado á su cargo el coliseo de la plaza del Rey, reanudará sus funciones dentro de breves días.

La compañía es la misma que empezó la temporada, siendo director artístico de la misma el aplaudido primer actor cómico Sr. Pinedo.

La empresa, entre otras obras, cuenta con una de espectáculo, titulada Cuba,

original la letra de un conocido literato y la música de dos reputados maestros.

Eslava.

Anoche, á segunda hora, se puso en escena, por primera vez en Madrid, la zarzuela en un acto Los acrobatas, estrenada en Cádiz antes de que lo fueran en esta corte La japonesa y El domador de leones.

La citada zarzuela, que fué muy bien recibida por el público, abunda en situaciones cómicas y tiene muchos chistes.

La música es también inspirada, y de ella fueron repetidos algunos números.

Todos los intérpretes de la obra estuvieron acertados, especialmente la señorita Medina, que lució elegante traje de artista ecuestre, y el Sr. Carraras, que ha hecho una verdadera creación del principal papel.

Apolo.

Desde mañana funcionará en este teatro, en dos funciones, el Cinematógrafo de M. Charles Kall, quien se propone exponer varios cuadros cómicos que han de llamar la atención, así como varias escenas de la visita del Czar á París.

Oportunamente daremos á conocer en detalle las vistas que han de exponerse en cada una de las dos secciones.

En la función que se prepara para el domingo por la tarde, tomará también parte el Cinematógrafo, sin aumento de precios.

Príncipe Alfonso.

Pasado mañana, domingo, se verificará en este teatro el anunciado concierto para redimir el servicio de las armas al profesor de la Sociedad de Conciertos de Madrid, D. Pedro Blanch.

Dado el justo renombre de los eminentes maestros Breton y Jimenez, del notable compositor Sr. Manrique de Lara, y las simpatías de que goza dicha Sociedad, seguramente el teatro se verá concurrenciosísimo.

Nos consta, además, que la colonia aragonesa residente en Madrid trabaja con interés en pro de su paisano señor Blanch.

El despacho de billetes está abierto en el Salon Romero el sábado 31, de diez á cuatro de la tarde; el domingo, de diez á doce, y desde esta hora en dicho teatro.

Los señores abonados tendrán reservadas sus localidades hasta las doce de la tarde del sábado.

Comedia.

A pesar de lo que algunos periódicos dicen, en la Comedia no se estrenarán, por ahora, las obras de Gaspar y Colorado, tituladas, respectivamente, La entrevista y Yo pecador.

Tambien parece que se retrasa el estreno de la comedia del Sr. Vela Don Quijote de Madrid.

La primera que se estrenará será una en tres actos, arreglada del francés por los Sres. Revenga y Briones.

Martin.

La primera representación en esta temporada del boceto cómico de D. Miguel Echegaray, titulado Vicia Española, llevó anoche numeroso público al coliseo de la calle de Santa Brígida.

Todos los artistas que tomaron parte en el desempeño de la obra fueron muy aplaudidos, como asimismo las señoritas Lopez y Almagro, que bailaron las sevillanas con mucha gracia.

El batallón infantil de Chamberí simuló en el escenario el ejercicio militar con gran precisión.

## AL MENUDEO

Denuncia.

Ha sido denunciado el número de El País, correspondiente al día de ayer, por la publicación de un artículo titulado Lo más urgente.

Lo lamentamos.

Cédulas personales.

El periodo voluntario de cobranza de las cédulas personales no termina en fin del mes actual, como equivocadamente ha dicho algun periódico, sino el día 30 de Noviembre próximo.

Falta un mes para el término del plazo reglamentario.

Agua y nieve.

Ayer llovió en Guadalajara, Cuenca y Burgos, y nevó en Avila y Segovia.

Los infantes D. Antonio y doña Eulalia. La infanta doña Eulalia salió ayer de París con dirección á Munich, de donde marchará á Viena, para unirse á su esposo el infante D. Antonio.

Los infantes asistirán á la boda del duque de Orleans.

El marqués de la Vega de Armijo. En el tren rápido de Lyon salió ayer de París para Barcelona, el ex-presidente del Congreso, señor marqués de la Vega de Armijo.

Boda.

En la iglesia parroquial de Santa Bárbara se celebró ayer el enlace de la bella señorita doña Maria del Pilar Carmona y Abril, con el distinguido joven D. Nicolás Estrada y Loresecha, hijo del general de Marina del mismo apellido.

El marqués de Villamejor. Se encuentra algo enfermo el señor marqués de Villamejor.

Desearnos su pronto restablecimiento.

Estadística de viajeros. Han llegado á París el duque de Almodóvar, la condesa de Torrejon y los marqueses de Hoyos.

Estos partirán el domingo para Viena. El duque de Almodóvar del Río se ha dirigido á Londres para dejar en un colegio á uno de sus hijos.

El señor marqués de la Vega de Armijo, que ha pasado unos días en París, ha salido con dirección á Barcelona y Zaragoza.

Procedentes de Villaharta, han llegado á esta corte, de paso para París, los señores de Gallo (D. José Luis), su madre y sus hermanos los señores de Viesca.

Velada.

Anoche hubo una agradable reunion en casa de los señores de Noeli (D. Teodosio) con motivo de ser los días de su distinguida hija segunda.

La gente joven bailó hasta las primeras horas de la madrugada.

El Sr. D. Ramon de Navarrete (Asmodeo), continúa con alternativas de agravación y mejoría en la dolencia que sufre.

Con motivo de un fuerte catarro que sufre el general Polavieja, que le obligó ayer á guardar cama, se ha suspendido el almuerzo con que pensaba obsequiarle el vicario general castrense señor Obispo de Sion.

Hoy á las nueve de la noche celebrará el Círculo de la Union Mercantil é Industrial su junta general ordinaria de reglamento.

Montepío.

En la Caja del ministerio de Ultramar todos los días laborables hasta el 9 del próximo mes de Noviembre, de una á cuatro de la tarde, se satisfarán los haberes correspondientes al mes de Mayo último, á las clases pasivas de la isla de Cuba que tienen concedido el derecho á percibirlos por la misma.

El nuevo Nuncio.

El nuevo Nuncio de Su Santidad llegará á Madrid en los primeros días del año próximo.

El pelotari Irún.

Ayer le ha sido amputado el brazo izquierdo al simpático pelotari guipuzcoano Juan José Gorostegui (Irún).

El doctor Ustáriz fué el encargado de efectuar la operación.

Irún fué cloroformizado; durante algunos momentos, mientras se efectuaba la amputación, llegó á temerse por la vida del paciente.

El inválido pelotari se encontraba ayer en estado relativamente satisfactorio, y hasta bien entrada la noche no se había presentado fiebre.

Temores de naufragio.

En San Sebastian hay temores de que haya naufragado el brick-barca Pedro, de la matrícula de Rosas (Barcelona), que zarpó de aquel puerto á últimos de Septiembre, despues de haber dejado en tierra á su capitán, que se sintió enfermo.

El buque salió de allí al mando de un piloto, natural de Masnou, y de otro de San Sebastian, formando la tripulación seis marinos de Rosas, dos de Cadaques y uno de la Barceloneta; llevaba 25 toneladas de carga de madera de pino para Inglaterra, y desplazaba 600.

Créese que el barco fué sorprendido en el Canal por los últimos temporales, perdiéndose el buque, y confirma esta suposición el haberse encontrado en el mar el cuadro de banderas de señales, y la absoluta carencia de noticias.

Caja de Ahorros.

El Consejo de Administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid ha acordado que desde el próximo domingo, 1.º de Noviembre, se fije la cantidad de una á trescientas pesetas para las nuevas imposiciones, y de una á ciento para las sucesivas.

Visitas diplomáticas.

Ayer tarde conferenciaron con el señor duque de Tetuan, en su despacho oficial del ministerio de Estado, el pronuncio apostólico, monseñor Cretoni, y los ministros de Portugal y Turquía.

Masones y separatistas.

En breve se dará por terminado este proceso.

Ayer se remitió al Sr. Diaz Cobeña, defensor del Sr. Pantoja, para su examen é instrucción, copia del testimonio del mismo; y así que terminen los tres días que marca la ley, se enviarán las diligencias al Sr. Muñoz Rivero, defensor del señor Caballero de Puga, celebrándose poco despues la vista del incidente de excarcelación.

Los porteros.

El gobernador civil tiene el propósito de reglamentar los porteros de Madrid, obligando á los propietarios de las casas en que no los hay á nombrarlos inmediatamente, con objeto de que no haya ninguna casa sin aquel servicio.

A tal fin, citará en breve á la Asociación de Proprietarios, con objeto de darla cuenta del proyecto y discutirse entre ambos las reformas que seria conveniente introducir.

Consejo de Instrucción Pública.

Presidida por Sr. Concha Castañeda se reunió ayer tarde la comisión permanente del Consejo de Instrucción Pública, aprobando varios expedientes de la sección primera.

A petición de un señor consejero, quedó sobre la mesa para la próxima semana el dictamen referente á la provisión de la cátedra de francés del Instituto del Cardenal Cisneros, de esta corte.

El alcalde de Valladolid.

El señor ministro de la Gobernación tiene ya en su poder la dimision del alcalde de Valladolid.

Resolverá este asunto cuando tenga á la vista el expediente que lo motiva.

## DE POLO Á POLO

Las avispas cazadoras.

mente para darla a las pequeñas que aún no habían dejado el nido. Sin dificultad se distinguían los vuelos contrarios de las avispas que iban cargadas con el botín y de las que volaban en busca de provisiones nuevas. De entre las vacas objeto de la atención del naturalista curioso, una de piel blanca era la preferida por las avispas como campo de ojeo, tal

vez porque sobre su color se hacían más visibles las moscas, objeto de su apetito. Durante los veinte minutos que el observador echó a avispas, calcula este señor que serían sacrificadas por estas últimas de 300 a 400 moscas. ¡Lástima que el hecho no sea frecuente, y que ó todas las avispas no sean cazadoras, ó no siempre sientan apetitos carnívoros!

# EDICION DE LA NOCHE

## Telegramas de la tarde.

(DE LA «AGENCIA FABRA».)

**Huelga.**  
**París 29.**—Un despacho de Constantino dice que se han declarado en huelga los obreros del arsenal de aquella ciudad por falta de pago de sus jornales. La situación del Tesoro turco es muy precaria, a pesar de las notas oficiosas de los órganos otomanos.

### Los socialistas.

**París 29.**—El grupo de socialistas de la Cámara se agita mucho para producir tumultos parlamentarios.  
Los órganos radicales dicen que la situación del ministerio es difícil, pero los ministeriales afirman que no hay que temer, al menos por ahora, una crisis. Si los radicales y socialistas no consiguen una victoria sobre el gabinete, en una cuestión política promoverán una campaña violenta al discutirse los presupuestos.—*Fabra.*

### La línea del Norte.

**San Sebastian 28 (7 tarde).**—Recibido el 30.—A consecuencia de las lluvias de los últimos días, ha quedado obstruida la línea férrea, pues los escombros pueden calcularse en unos 3.000 metros cúbicos. Y como amenazan hundirse otros 3.000, se ha resuelto volarlos mañana con dinamita para proceder en seguida a limpiar la vía.  
Como esto exigiera ocho días a lo menos, se ha suprimido desde hoy la expedición del sud-expreso, estableciéndose trasbordos para los viajeros de los demás trenes por un sendero paralelo a la línea férrea.—*Fabra.*

### Prisiones en Manzanillo.

**Nueva York 29.**—Via cable Londres-Bilbao.—Un despacho de la Habana da cuenta de haber sido reducido a prisión en Manzanillo un ciudadano inglés propietario de un ingenio en Media Luna, a quien se acusaba de ser instigador del incendio de muchas casas de la aldea del mencionado nombre.  
El citado ciudadano se llama Thomas Battie.  
También ha sido detenido su abogado D. Juan Silva.—*Fabra.*

## ELECCION PRESIDENCIAL

**Sobornos.—Temor de conflictos.—Probabilidades de Mac-Kinley.**  
**Londres 30.**—A juzgar por las noticias que se reciben de los Estados-Unidos, no cabe ya duda de que resultará elegido para la presidencia el candidato republicano Mac-Kinley.  
Los demócratas acusan a los partidarios de éste de practicar en grande escala la corrupción, hasta el punto de haberse reunido cinco millones de pesos fuertes para hacer frente a los gastos de la elección. Los votos se cotizan casi en público, no habiéndose presenciado jamás en los Estados-Unidos un espectáculo tan vergonzoso como el que se ofrece durante estos días.  
La efervescencia electoral ha llegado hasta tal extremo en la República, que en muchas ciudades se han paralizado los negocios. Se teme que ocurran sangrientos conflictos con motivo de la elección presidencial, provocados por los socialistas que combaten enérgicamente la elección de Mac-Kinley.—*Fabra.*

## EL AYUNTAMIENTO

**La sesión.**  
Presidida por el Sr. Urbano, ha celebrado esta tarde sesión el Ayuntamiento.  
**El municipio y el Canal.**  
Aprobados varios asuntos de oficio y a propósito de un dictamen proponiendo el abono de cuentas al Canal de Isabel II por reparaciones en las bocas de riego, el Sr. Ruiz Jimenez, con el número de El Correo en que se publicó un artículo firmado, sobre el agua, a la vista, fué rebatiendo una por una sus afirmaciones.  
Dijo en sustancia el Sr. Ruiz Jimenez que no es cierto que se concediera el agua gratuitamente al Ayuntamiento, pues hasta el año 55 había pagado al Canal cuatro millones de reales, el 55 pagó 7.210.500, el año 56 se creó un impuesto sobre puertas, el cual produjo 8.272.752, cantidad que ingresó directamente en el Banco de San Fernando y fué entregada a la administración del Canal.  
Que aunque la real orden de 5 de Julio del 59 adjudicó al Estado las aguas del Canal, fué a prorrato con los demás propietarios, creando un Consejo de administración en el que tenía su representación el Ayuntamiento.  
Que el Ayuntamiento se inscribió por 10.000 reales fontaneros, en el supuesto de que no se obtuvieran más, pero que habiéndose obtenido 20.000 le correspondía esta cantidad.  
En la liquidación formulada por el Consejo del Canal al Ayuntamiento desde 19 de Junio del 55 hasta Diciembre del 56, existía un saldo a favor del Municipio, después de haber pagado los 16 millones de reales, de 54.143; y en 22 de Mayo se dictó una real orden acompañando otras liquidaciones, en las que resulta un saldo también a favor del Ayuntamiento de 3.723.258, saldo que, en sesión de 25 de Octubre del 61 se acordó reduciéndose en beneficio del pueblo de Madrid, montando

mayor cantidad de agua. Por último, en 22 de Enero del 76 se dictó otra real orden declarando que el pueblo de Madrid tiene derecho a toda el agua del Canal que necesite.  
El Sr. Ruiz Jimenez hizo otras consideraciones y terminó su discurso.  
El Sr. Ruiz Marquez manifestó a su vez que surtían algunos pueblos que no tenían derecho a ella, a lo cual contestó el señor Ruiz Jimenez que él lo sabía a ciencia cierta, estando entre dichos pueblos los de Leganés, Garabanchel, Getafe y otros.  
El Sr. Zozaya propuso se imprimiera el luminoso discurso del Sr. Ruiz Jimenez y se repartiera con profusión, acordándose que solo se imprimiera el dictamen de la comisión especial, de la cual forma parte este último señor.  
Al retirarnos continuaba la sesión.

## NOTICIAS DE CUBA

Telegrama oficial.

### Propósitos de Calixto García.—Un ataque a Guaimaro.—Envío de refuerzos.—Varios encuentros.—Presentados.

**Habana 29 (recibido el 30).**—Capitan general a ministro de la Guerra.  
Confidencias dicen que Calixto García y Cebreco iban a atacar Guaimaro (Príncipe). Mando seis compañías de la Constitución, de Cuba, y un batallón de Huguin para reforzar Príncipe, donde parecen estar reunidas partidas de Oriente. Guaimaro está bien razonado y municionado, y su guarnición es de 150 hombres de Tarragona.  
Guerrilla Lajas en Lagunillas, y columna en Jicotea, cogieron cuatro muertos a partes locales.  
Guerrilla Camaná cogió dos muertos al enemigo.  
Columna San Quintín batió partes retaguardia de la línea de Mariel, cogió seis muertos, armas, municiones y caballos. Presentados, cuatro.—*Weyler.*

### Firma de la Reina.

Hoy por la mañana ha puesto a la firma de S. M. la Reina el ministro de Ultramar varios decretos, nombrando gobernadores de las provincias de Tarlaet, al Sr. Navas; de Bataon, al Sr. Puig, y de Batangas, al Sr. Uria.  
Igualmente ha sido firmado un decreto concediendo suplemento de crédito para la aplicación en Filipinas del impuesto de navegación.

También ha sido firmada por S. M. la cesantía del gobernador de Batangas don Leandro Villamil.  
Concediendo suplementos de crédito para el lazareto de la isla Cabras (Puerto-Rico); para material en los hospitales militares de Puerto-Rico; para la Junta central del magisterio de primera enseñanza de Cuba; para el fomento de la marina nacional de guerra en Cuba y Puerto-Rico, y el aumento de gasto ocasionado por el servicio del cable en Puerto-Rico.  
El de Fomento ha puesto a la firma un decreto declarando de utilidad pública, para los efectos de la expropiación forzosa, una finca comprendida en el trazado del ferro-carril en construcción de Calatayud, Teruel y Sagunto.

### Crueldad de los insurrectos.

Se ha recibido esta tarde un telegrama particular de Manila, en el cual se da la noticia de haber sido encontrado a media hora de aquella capital, en Mariguina, el cadáver carbonizado del industrial señor Chofré, que fué hecho prisionero por los rebeldes hace algunos días.

### La presidencia de la Diputación

Contestando a consulta que se le había hecho, el Sr. Sagasta ha escrito una carta a los diputados provinciales liberales, manifestándoles que ya tiene expresada su opinión acerca de la conducta que deben seguir en la elección de cargos, y es que los menos se sometan a lo que acuerden los más.

### Adquisición de plata.

Parece que en el Consejo de ministros se celebrará mañana por la tarde en la Presidencia, el Sr. Navarro Reverter propondrá que se autorice a nuestro delegado de Hacienda en Londres para que adquiriera por administración la plata que sea necesaria para su acuñación, en vista de haberse declarado desierta también segunda subasta que para la adquisición de dicho metal se celebró días pasados.

Hoy han cumplimentado a S. M. la Reina los generales Borrero y Cappa.  
El Consejo de mañana se celebrará en la Presidencia a las cinco de la tarde.

### El marqués de Novales

Los funerales hoy verificadas en la iglesia de Santa Bárbara por el alma del ilustre soldado, han estado muy concurridos.  
Presidía la ceremonia el general Alameda, en representación de S. M. la Reina.  
Esta tarde ha visitado a los señores

ministro y subsecretario de Gobernación, el Sr. Bosch.

También ha conferenciado con el señor Cos-Gayon el presidente del Tribunal Supremo, Sr. Isasa.

### Arrollado por un tren.

**Sevilla 30.**—En el kilómetro núm. 1 de la línea de Huelva ha sido arrollado por un tren de mercancías el joven de esta capital Manuel Purullena Lopez, que á causa del fuerte viento que hacia, no oyó el silbato de la máquina.  
Se encuentra en grave estado.

### Hallazgo de restos humanos.—Supuesto criminal.

**Castellon 30.**—En Corralejo se han encontrado varias prendas de ropa manchadas de sangre y unos huesos roídos por animales y que despedían un hedor insufrible, todo lo cual se supone que pertenecía al pastor de la masía de Cuñuelo, Ramon Benajes, que hace dos meses desapareció de su domicilio, sin que volviera á tenerse noticia de él.

Ha sido preso Vicente Ibañez, arrendatario de la finca, sobre quien recaen sospechas.

### Vapor-correo.

**Singapore 30.**—Hoy viernes ha salido de este puerto para Manila el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica Colon.

### Ingreso en la Escuela Naval.

Han llegado á Madrid y se han presentado al señor ministro de Marina, los profesores de la Escuela Naval que han de formar el tribunal de exámenes para ingreso en la misma.  
Dichos exámenes comenzarán el día 2 de Noviembre.

### Union Ibero-Americana.

La junta general extraordinaria que, según hemos anunciado, celebrará la Union Ibero-Americana para tratar asuntos de mucha importancia, tendrá lugar mañana, á las cuatro y media de la tarde, en el local de la sociedad, Alcalá, 65.

### Inspectores.

El ministro de Hacienda se propone mandar á varias provincias inspectores para que examinen el estado de la recaudación y los débitos que los Ayuntamientos tienen con el Estado.

### Descarrilamiento.

El tren mixto ascendente de Badajoz, ha descarrilado en la estación de Urda (Ciudad-Real), sin que haya que lamentar desgracias, por fortuna.

### La viruela en Madrid.

En el Instituto de vacunación del Estado se sigue prestando servicio todos los días de diez á una y de tres á seis de la tarde.

Las vacunaciones llevadas á cabo desde el mes de Agosto hasta la fecha, son 3.036, correspondientes 412 á Agosto, 214 á Septiembre y 1.310 á Octubre hasta el día 30.

## Balance del Día.

Hoy se ha repartido en Madrid el correo de Filipinas, que llegó á Barcelona anteayer.

Las noticias alcanzan á la fecha del 30 de Septiembre; y como no habían llegado aún los refuerzos de la Península, y subsistía todavía la honda impresión de los peligros corridos al estallar el plan revolucionario, las cartas reflejan esta situación de las cosas y de los ánimos, siendo su nota dominante la de atacar de imprevisor, tolerante y excesivamente humano al general Blanco.

Se lamentan las cartas de que se fusila poco; en la reforma administrativa más tímida, creen ver un gran peligro; se tiene solo confianza en las medidas represivas y de desconfianza, y se aventuran en este orden otras ideas que quizá se modifiquen cuando se seren las pasiones y esté dominada la insurrección.

Con espacio en el número próximo, de que hoy carecemos, publicaremos algunas de estas cartas, dando preferencia á la de nuestro excelente y previsor corresponsal *Roque Rey*.

De otras cartas haremos caso omiso, porque en una parte repiten impresiones semejantes á las de nuestro antiguo corresponsal, y además, porque son anónimas, y acusan claramente un plan deliberado y una pasión excesiva contra el general Blanco.

Salta á la vista, desde luego, una impresión que las domina á todas: la impresión de sorpresa al ver que los indígenas no tienen la pasividad que se creía, surgiendo con una organización que asusta.

De donde se infiere que la sorpresa allí en este punto, ha sido general, y que la falta de conocimiento verdadero de aquel estado social, alcanza á todo el mundo.

Nada menos que á 26'50 se han hecho hoy los francos, lo cual equivale—salvo alguna excepción por razones de exportación—á la disminución de más de la cuarta parte en la riqueza del país.

Es posible que á esta elevación contribuya el próximo reintegro al

Banco de París de su préstamo de 50 millones.

Por cierto que cuando se pactó este préstamo en Octubre del año pasado, si no recordamos mal, estando los francos á 17 ó 18, expresamos el temor (desgraciadamente confirmado), de que á su liquidación estarían mucho más altos, y por esta razón conjuramos un día y otro en las columnas de EL CORREO al Sr. Cánovas y al Sr. Navarro Reverter para que se apartaran de una operación innecesaria por su cuantía, cuando podía hacerse en mejores condiciones en el mercado nacional, y además probablemente ruinosas para el Tesoro, como así ha ocurrido.

Los hechos, pues, están demostrando la imprevisión con que se condujeron el presidente del Consejo, que fué quien llevó la negociación, y los Sres. Navarro Reverter y Castellano, coadjutores en la empresa.

Las noticias que anoche adelantamos sobre la próxima operación de crédito, las podemos hoy completar con estos detalles, que consideramos de buen origen.

Interés, 5 por 100.  
Garantía, renta de Aduanas.  
Emisión, á 90.  
Plazo de amortización, seis años.  
Comisión del Banco, 1/4.

Se permitirá hacer el pago en cuatro plazos, que probablemente serán en 15 de Noviembre, 15 de Diciembre, 15 de Enero, y 15 de Febrero.

Bonificación á los suscriptores que abonen de una vez la cantidad suscrita.

En la operación irán incluidos los créditos de la Trasatlántica.  
Créese que la operación dará 300 ó 350 millones de pesetas.

Sobre detalles de la operación, ha conferenciado hoy extensamente el ministro de Hacienda con el Sr. Cánovas.

La suscripción se verificará del 10 al 15 de Noviembre.

Las noticias oficiales de Cuba de hoy, hablan de un movimiento de Calixto García en la parte oficial, de Filipinas no hay parte oficial.

Con el Sr. Cánovas han conferenciado á última hora de la tarde, en la Presidencia, los ministros de la Guerra y Estado.

El general Azcárraga entregó al presidente del Consejo una extensa carta del general Blanco recibida por el correo llegado hoy, en la cual, entre otras cosas, manifiesta sus propósitos y habla del buen espíritu del soldado indígena.

El duque de Tetuan créese haya dado cuenta al Sr. Cánovas de algunos telegramas del extranjero.

Los fondos, flojos.

## BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 30 DE OCTUBRE 1896  
COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR  
Ultimos precios.

|                                    | Día 29 | Día 30 | Diferencia |
|------------------------------------|--------|--------|------------|
| 4 0/0 perpét. int. c.              | 62 15  | 61 70  | - 0 45     |
| Id., id., série E.....             |        | 61 55  |            |
| Id. fin mes.....                   | 62 15  | 61 70  | - 0 45     |
| Id. fin próximo.....               | 62 05  | 61 70  | - 0 35     |
| 4 0/0 perp. ext. c.....            | 73 30  | 73 00  | - 0 30     |
| Id. fin mes.....                   | 78 25  | 73 05  | - 0 20     |
| Id. fin próximo.....               |        | 72 80  |            |
| 4 0/0 amortizable.....             | 74 15  | 73 90  | - 0 25     |
| Billetes Cuba 1886.....            | 85 05  | 84 90  | - 0 15     |
| Billetes Cuba 1890.....            | 71 90  | 71 90  |            |
| Banco de España.....               |        | 338 00 |            |
| Banco Hipotecario.....             |        | 120 00 |            |
| Id., oblig. 5 0/0.....             |        | 104 00 |            |
| Id., cédulas 5 0/0.....            |        | 104 00 |            |
| Id., cédulas 4 0/0.....            |        | 93 60  |            |
| Comp. arrendataria de tabacos..... | 211 25 | 211 25 |            |

### Cambios sobre el extranjero.

PARIS  
A la vista, 26'50 por 100 beneficio papel  
A 8 dias vista, 00'00 por 100 id.

### LONDRES

A la vista, lib. esterlina, 00'00 ptas.  
A 8 dias vista, idem, 00'00.  
A 60 dias vista, idem, 00'00.  
A 90 dias vista, idem, 00'00.

### ASPECTO DE LA BOLSA.

Los fondos de nuevo ofrecidos, resultando los cambios de los principales signos de crédito con la baja de 35 á 40 céntimos.

Tanto al terminar la Bolsa de ayer, como en el Bolsin de la noche, pudo apreciarse este nuevo rumbo de la contratación, que hoy ha tomado más cuerpo.

El movimiento de operaciones, aunque no ha carecido de importancia, pues el mismo desnivel de los cambios determina mayor número de contratos, no puede calificarse de extraordinario.

La tendencia del mercado al finalizar las operaciones oficiales parece es la de continuar la oferta de papel, aunque contrarrestada por la resistencia que siempre opone la Bolsa de Madrid.

Pero desde luego se considera mal síntoma la considerable subida que hoy ha tenido el cambio extranjero: los francos, que ayer quedaron con el beneficio de 25'95, hoy se han cotizado desde 26'35 á 26'50 por 100.

No se ha convenido cambio de libras.  
El curso de los efectos públicos, ha sido el siguiente:  
El 4 por 100 interior al contado, que ayer quedó á 62'15, ha tenido como cambio único en partida el de 61'70.  
A fin de mes se ha cotizado desde 61'95 á 61'70, y á fin de Noviembre, de 61'90 á 61'70.

El 4 por 100 exterior, de 73'10 á 73 por 100, ó sea con baja de 30 céntimos de como quedó ayer en operaciones al contado.

A fin del corriente, 73'05, y á fin del próximo, de 73'05 á 72'80.  
La Deuda amortizable, con baja de un cuartillo por 100; esto es, á 74 por 100 y 73'90.

Los billetes de Cuba de 1883, á 85 por 100 y 84'90, y los de 1890, á 71'80 y 71'90.  
Las acciones del Banco de España, de 387'50 á 386 por 100.  
Las de la Compañía de Tabacos, á 211 por 100 y 211'25.

### Despues de la Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 61'65; fin del próximo, 61'95.

### Bolsa de Barcelona.

**Barcelona 30 (3:35 tarde).**  
Interior, 4 por 100, 61'67.—Exterior, 4 por 100, 72'75.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1886, 84'75.—Cubas, 1890, 71'75.—Nortes, 25'80.—Colonial, 00'00.—Francia, 19'52.—Orense, 11'70 próximo.—*Arnús.*

(DE LA «AGENCIA FABRA».)

**París 30.**—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 58'12 y 57'50.

## CHARADA.

Es esposo dos segunda de la sená dos primera, y há poco puso una todo muy grande en la Corredera. Sabe más que tres segunda; trabaja con gran ahinco, y con cualquiera por cuartos se segunda tercia cinco. Es orgulloso y tan serio, que según dice el Tartajá, «el día que cuatro quinta, que le preparen la caja.»

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: CA VI TE.

## La temperatura.

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 4, marcaba lo siguiente:  
A las ocho de la mañana, 7° sobre 0.  
A las doce de la tarde, 12° sobre 0.  
A las cuatro, 9° sobre 0.  
La máxima fué de 13° sobre 0.  
La mínima de 3° sobre 0.  
El barómetro marca 700.—Lluvia.

**ALMACEN DE ALFOMBRAS RUIZ DE VELASCO 20-MAYOR-20**  
Gran surtido de Alfombras y Tapices  
**PRECIO FIJO**

## La Mesa de Fornos.

Comida del 31 de Octubre.

Cubierto de 5 pesetas.

Entremeses.  
Puré San German.  
Lubina, salsa holandesa.  
Rumsteak á la parisien.  
Berengenas rellenas.  
Capon de Bayona á la broche.  
Saint Honoré.

## CULTOS

**Santo de mañana.**—San Quintín, San Nemesio y Santa Lucía.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial del Salvador y San Nicolás, donde se celebrará misa solemne á las diez en la que predicará el Sr. Calero, y por la tarde, á las cuatro, termina la novena á San Rafael, predicando el Sr. Quesada.

**Visita de la Corte de María.**—Nuestra Señora la Reina de Todos los Santos y Madre del Amor Hermoso en San Ginés.

## Funciones para mañana.

**TEATRO REAL.**—4.ª de abono.—Turno 1.º.—A las 8 1/2.—El barbiere di Siviglia.

**ESPAÑOL.**—Tercer sábado de abono.—A las 8 1/2.—Don Juan Tenorio.

**COMEDIA.**—A las 8 1/2.—Don Juan Tenorio.

**ZARZUELA.**—A las 8 1/2.—Cuadros disolventes.—A las 9 1/2.—Juanito Tenorio.—A las 10 1/2.—Cuadros disolventes.—A las 12.—La revista.

**LARA.**—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—Curro Lopez.—A las 9 1/2.—El bigote rubio.—A las 10 1/2.—Tocino del cielo.—A las 11 1/2.—De confianza.

**APOLO.**—A las 8 1/2.—Las mujeres.—El cinematógrafo por Charles Kall.—A las 9 3/4.—Juanito Tenorio.—A las 10 3/4.—Los gorfos.—El cinematógrafo.—A las 11 3/4.—Viento en popa.

**ESLAVA.**—A las 8 1/2.—El mismo demonio.—A las 9 1/2.—El Gran Capitán.—A las 10 1/2.—Los acrobatas.—A las 11 1/2.—La marcha de Cádiz.

**MARTIN.**—A las 8 1/2.—Trastos viejos.—A las 9 1/2.—Gedeon (estreno).—A las 10 1/2.—Y de la niña, qué!—A las 11 1/2.—Plan de campaña.

**ROMEA.**—A las 8 1/2.—Charivari.—A las 9 1/2.—Ensalada rusa.—El cinematógrafo Pahté.—A las 10 1/2.—Charivari.—El cinematógrafo.—A las 11 1/2.—Las once mil.—El cinematógrafo.

MADRID.—IMPRENTA DE EL CORREO.

¡Es el mejor. Siempre cura! Precavase contra las numerosas imitaciones que no hacen más que desaconsejar nuestro producto...

CALLICIDA ABRAS XIFRA

DEPÓSITO CENTRAL: FARMACIA DE ABRAS XIFRA, ARGENSOLA, 10, MADRID Y M. GARCIA

¡Jamás deja de dar resultado! Es inodoro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor a la primera aplicación...

MÁQUINAS PARA COSER. Primera casa en composturas. Veinticinco años de práctica. Se garantizan las composturas y se va gratis a domicilio.

Nunca las cápsulas PERUBIANAS BORRELL han dejado de curar pronto y radicalmente las Bleorragias (purgaciones), Gonorreas y demás flujos de las vías urinarias...

GRAN BAZAR DE LONDRES EL PRIMERO EN ESPAÑA. Esta nueva casa es la que más barato vende las camas y colchones de muelles de todas clases.

EBANISTERIA Y TAPICERIA. CONSTRUCCION ELEGANTE de toda clase de muebles. Especialidad en juegos de alcoba, comedores, despachos y gabinetes a precios económicos.

ALFOMBRAS. Liquidación verdad de todas las existencias de estos Almacenes: sedería, lanería, pañería y tapicería: moqueta, bruseles, terciepulos, flor crisantema a mitad de su precio.

Curacion ASEGURADA de todas Afecciones pulmonares. CAPSULAS CREOSOTADAS del Doctor FOURNIER. Únicas premiadas en la Exposición París 1878.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS. con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones a Kurachée y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de África), Bombay, Calcuta, Saigón, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shang-y, Hyogo y Yokohama.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES. con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LÍNEA DE FERNANDO POO. con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y golfo de Guinea. Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE ÁFRICA LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en M. Lilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, La Roche, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TANGER. El vapor JOAQUIN DEL PELLAGO sale de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

LA ROSARIO EL REY DEL TOC-DOR. GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS. Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

SOCIEDAD DE TELEFONOS. Para una estación particular 300 pesetas. Para una estación para fines urbanos y para todos los lugareños de la misma 600 pesetas.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace más de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento más generalizado y más apreciado para los niños y los enfermos.

Vaca de 1.ª a elegir a pta. Idem 2.ª 3.ª, falda y pecho a 2.ª perra y chulitas carnero 3 rs. Mayor, 46 y Espíritu Santo, 13.

ALMONEDA de testamento. Barquillo, 34, bajo duplicado.

PAN RUSO. 10 cént. panecillo 9 mañana y 5 tarde. San Marcos 26, La Vienesca.

PROF SO. Se dan lecciones de Gramática y Letras a domicilio en su casa. Precios económicos.—Calle de Argensola, 24.

IBARCA Y COMPAÑIA. Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

LOS GRANDES REMEDIOS del DR. AUDET. Pildoras antisépticas.—Curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho.

Antinervioso Howard.—Tónico del sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipcondría, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Para curar el estómago.—Poderosos digestivos químicos. Cura los vómitos, mareos, insomnios, histerismo, hipcondría, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Herpes.—Todas sus manifestaciones, tanto de las mucosas como de la piel, se curan con el Antiséptico Glicer.—4 pesetas.

EL CULTIVO AGRICOLA Y EL ABARRIO POR RIVAS MORENO. Se vende a DOS pesetas en las principales librerías, y se remite libre de franquicia a los suscriptores de EL CORREO que manden su importe en sellos de franqueo o giro de fácil cobro.

EL PAJE DEL DUQUE DE SABOYA POR ALEJANDRO DUMAS. medidas, y la escasez de víveres le obligaba a expulsar de la ciudad las bocas inútiles, ordenó por medio de un bando que los forasteros de ambos sexos refugiados en San Quintín se alistaran para trabajar en las reparaciones...

que he venido a reunir tanta gente por el gusto de perderla conmigo. Aunque reducidos a nuestras propias fuerzas, os aseguro por quien soy que con vuestra constancia considero la garantía suficiente para defendernos de nuestros enemigos.

queda ya completamente la plaza, tratabase de hallar un paso por donde el condestable pudiera probar otra tentativa de auxilio, y pensó en el paso del Somma, al través de los pantanos de Grosnard.

como era posible, y la débil esperanza de que aquél dimanaba convenia fortalecerla con la fe en el Señor. Al rayar el alba del día 9 estaba el almirante en la azotea de la Colegiata, desde donde dominaba el triple campamento enemigo y los trabajos de los sitiadores.

Así, pues, todo lo que el almirante podía hacer era reparar bien o mal lo que los españoles iban destruyendo, y estas reparaciones pronto se imposibilitaron. El día 9 se oyó rugir una nueva batería que, colocada en el terrado de la abadía de San Quintín de la Isla y dominando oblicuamente la muralla de Rémicourt desde la torre del Agua hasta la Roja, imponía pavor a los trabajadores, que ya no se atrevían a continuar las reparaciones.

Para pedidos dirigirse a la Sra. Viuda de Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.